

Zeitschrift:	Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber:	Aînés
Band:	18 (1988)
Heft:	5
Rubrik:	Uni 3e âge : l'Université du 3e âge de Genève aux confins de la culture et... du devoir

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



L'Université du 3^e âge de Genève aux confins de la culture et... du devoir

Les rencontres d'Uni 3 Genève sont à la «une» des rendez-vous d'aînés de la cité; ceux-ci y guettent l'éveil de nouveaux intérêts, le perfectionnement de leurs connaissances, des contacts humains et des lieux d'évasion.

Depuis plus de 12 ans, Uni 3 a fait ses preuves de succès: voir l'engouement de ses adhérents à ces divers programmes de formation continue; rappelons qu'elle est intégrée à l'Université par un statut spécial et que de ce fait elle bénéficie de son infrastructure, locaux, services comptable et technique. Avec ses 1900 membres, Uni 3 est considérée comme la plus grande «Faculté» universitaire.

Les 56 traditionnelles conférences par an (fréquentation 400-600 participants par séance) regroupent une grande diversité de matières, réparties sur six sections: art, histoire, littérature, médecine, sciences et économie et sujets sociaux; les thèmes (répartis sur plusieurs exposés) cernent plus à fond les différentes matières, tels qu'un colloque sur la pollution, les activités de nos sept conseillers d'Etat genevois ou un historique de la musique anglaise. L'enregistrement systématique des conférences sur cassettes représente un lot précieux d'archives utile à toute l'Université et un élément didactique non négligeable par la diffusion de ces exposés au sein des Services publics et privés.

Les visites choisies dans le canton, commentées par

des professionnels hautement qualifiés (env. 100 déplacements en groupes par an), attirent un nombre impressionnant de membres, résidents et frontaliers, intéressés par les institutions de Genève, de ses vieilles pierres comme de ses organismes internationaux.

Hors des limites cantonales, nos groupes s'attachent à découvrir ou à revoir les richesses et curiosités de nos villes et campagnes. La section historique illustre ses cours en organisant des voyages d'études en Suisse ou en Europe.

En restant dans l'infrastructure universitaire, les «étudiants» d'Uni 3 ont accès généreusement aux facultés de leur choix comme **auditeurs libres** aux cours réguliers; ils côtoient ainsi leurs cadets sur les mêmes bancs d'études et ces contacts aident à combler les fossés entre générations.

Toujours désireux d'élargir leurs bagages intellectuels, les membres ont très tôt porté leur choix sur des **séminaires ou groupes de travail** qu'ils créent et gèrent eux-mêmes selon certains critères de plans d'études. En 10 ans, huit groupes de recherche ont vu le jour: - Histoire de Genève et histoire moderne et contemporaine; littératures locales et étrangères; ethnographie genevoise; informations scientifiques et Club du Dimanche. 4 commissions d'études et de réflexion se penchent sur les solutions à apporter aux problèmes de l'âge et du rôle du 3^e âge dans la société. Avec le Mouvement des aînés de Suisse romande, nos groupes collaborent à la forma-

tion de «conteurs» et «de guides», participent ensemble à des voyages pour le 3^e âge et à des congrès.

Au fil des ans, la personne âgée a acquis une expérience qui pourrait rester fertile en la mettant au service de la communauté, thème cher à notre ancien vice-président Arnold Comte, véritable porte-flambeau d'une nation encore naissante, dont la population et les gouvernements devraient être conscients: «**Si la société a des devoirs envers les anciens - ce que nul ne conteste - ceux-ci en ont aussi à l'égard de la société**»; l'ancestral bénévolat pourrait être un chemin vers cette réflexion, une solution de solidarité, d'échanges à la rencontre des autres. La **commission d'Etudes et d'Actions** travaille dans ce sens, de même qu'une commission similaire qui, elle, s'intéresse à la **santé physique et morale des aînés**.

Pour les jeunes retraités, le temps de souffler arrive et le chemin sera encore long, mais prometteur: conscient de ce phénomène, Uni 3 peut compter sur l'appui pratique et indispensable d'une centaine de **bénévoles** qui œuvrent sans compter dans le comité d'Uni 3, l'organisation des programmes, l'administration, le secrétariat, l'accueil (30 hôtes), au sein des groupes et des commissions. Ce contingent solidaire et efficace est un joyau précieux représentant une force inestimable pour la bonne marche de nos travaux et réflexions.

Uni 3 Genève entretient des rapports étroits avec les autres institutions si-

milaires de Suisse par l'intermédiaire du **Comité de liaison des universités suisses du 3^e âge**, créé en 1980 par les trois universités de Genève, Neuchâtel et Bâle; c'est maintenant l'ancien secrétaire général de notre alma mater, M. Bernard Ducret, qui a repris le siège d'Arnold Comte dans ce comité. En recevant en 1986, comme 8^e membre, la Haute-Ecole de Saint-Gall, toutes les Unis 3 suisses en font ainsi partie. Le président d'Uni 3 Genève, le professeur Aloys Werner, succédant à ce poste à M. Arnold Comte, fera partie du Conseil d'administration de l'**Association intercantonale des Universités du 3^e âge (AIUTA)**; fondée en 1977, elle est présidée par le professeur Claude Bridel, de Lausanne; cette organisation, qui comprend 14 pays, réunit régulièrement ses pays membres (répartis sur trois continents) en colloques et congrès. M. G. Lambert-Lamond est plus particulièrement chargé de l'information et de la collaboration d'Uni 3 avec les organisations internationales dont le siège est à Genève (ONU - BIT - OMS). L'essor de l'Université du 3^e âge de Genève - créée en 1975 sous l'égide de la première Université du 3^e âge, celle de Toulouse - est devenu international; les aînés, adeptes de ce nouveau temps libre, ont ainsi la possibilité de faire entendre leur voix, bien au-delà des frontières, par le biais de nouveaux concepts sociaux et culturels.

Elizabeth Moynier
secrétaire exécutive